

22 DEZ 1933 7756

Notimado amigo.

Consideramos que el cumplimiento de nuestras proposiciones formuladas en la carta del 28 de octubre p.pdo. debe marchar a un ritmo muy acelerado de acuerdo con la agravación de toda la situación.

1.- Es evidente que, "por el momento", la Junta de Gobierno ha mostrado "mercer" la confianza de la agrupación de Herrera-Saravia, ~~que ha querido mantener~~ y que por lo tanto el gobierno, a través de medidas terroristas intentará afianzar su política antiebrera y anticampesina para así mantener el bloque reaccionario del 31 de marzo; estos hechos fueron subrayados oportunamente por nosotros y los últimos acontecimientos los han confrontado con la realidad. Es claro que eso no significa en ninguna forma los choques dentro del propio bloque reaccionario Terra-Herrera-Saravia. No se trata únicamente de la competencia entre ambos por quien va a descargar con más fuerza las consecuencias de la crisis sobre las espaldas de las masas laboriosas; a lo mejor, los dos bandos quieren dejar pasar la Conferencia Panamericana.... Para el bando de Herrera-Saravia se trata sin duda de adaptar toda la política a los intereses de la gran ganadería en primer lugar, lo que no puede tener andamiento fuera de vinculaciones más y más estrechas con el imperialismo británico. Pero aun para este bando, dado las conversaciones argentino-brasileñas muy poco favorables para el Uruguay, tampoco es posible escapar a la órbita de N.York, Japón, Francia. De ahí que el nuevo compromiso sellado con Terra, en base a la obtención de nuevas concesiones para la gran ganadería, al programa económico general de Herrera-Saravia, así como plena libertad de armarse, de apoderarse del ejército y de la policía, de crearse una base segura en Montevideo, etc.

De estas consideraciones hay que partir para apreciar la situación, caracterizando el contenido del programa de ambas fuerzas y de sus relaciones con el imperialismo, etc.

2.- Han comprendido bien que la dirección ha cometido un error evidente, tanto menos perdonable cuanto que vuestra influencia sobre las masas crece seriamente en los últimos tiempos.

En los días de los disturbios, del asesinato de Grauert y de las manifestaciones populares, todos vuestros esfuerzos debieron volcarse en la lucha contra el gobierno de Terra y su Junta, por los derechos elementales de las masas explotadas, contra el hambre, lanzando consignas de masa que no hay necesidad que las repita. Acciones conjuntas, responsabilizan - lisa - do al gobierno de permitir la libre preparación del golpe reaccionario armado del grupo Herrera-Saravia y mostrando a las masas que los jefes batillistas apoyan sistemáticamente tales golpes en procura de un compromiso con el gobierno de hambre y reacción, que ellos impiden la acción común y dividen a las masas laboriosas combatiendo antes desde el gobierno y ahora desde la oposición a las fuerzas revolucionarias, apoyando en realidad, de este modo, la política reaccionaria del gobierno Terra.

Qué hizo la dirección del Partido? Se lanzó contra el batillismo, separándose así de las masas convulsionadas durante esos días, facilitando de esta manera la obra nefasta de los Batille y debilitando enormemente la respuesta de las masas a las medidas de terror del gobierno. Eso fue muy malo. Nuestra formulación "contra el gobierno de Terra y el peligro de golpe" significaba en esas circunstancias debilitar la lucha contra el gobierno mismo, que no solo no desarma a los preparadores del golpe reaccionario, sino que les ayuda a armarse y se apoya en su fuerza proponiéndoles mejor que realicen "tres golpes secos" en un año que un "golpe húmedo" sumamente peligroso para los terratenientes e imperialistas en las condiciones dadas del Uruguay.

Cómo salir de la situación, sin perderse en discusiones infructuosas sobre "quien tiene la culpa", sin debilitar el trabajo intenso y activo de masas, y sin iniciar un debate aislado sobre "este hecho sino esclareciendo el problema en su conjunto, precisando mejor la línea táctica del Partido y combatiendo en su contenido amplio el error cometido? Para ello es proponemos:

1.- En cumplimiento de nuestra carta, dirigir un llamado especial a los obreros batillistas y a las masas explotadas que siguen al batillismo, invitándolas calorosamente a desarrollar acciones comunes pro el programa de lucha cuyas líneas hemos trazado, aclarándoles todo el contenido del terismo y demostrándoles que sólo tales acciones conjuntas de las grandes masas - y no algunas aventuras bombísticas de los núcleos de terratenientes y burgueses liberales - constituyen el camino de la defensa de sus intereses y de su liberación.

Hacer esto con la mayor firmeza y claridad sin provocar discusiones estériles a su alrededor.

2.- No ocultar que "Justicia", por sus formulaciones confusas, ha facilitado sin querer el juego de los Batille que a todo costa quieren apagar y aplacar el movimiento de masas, que quieren dividirlas, para así defender mejor sus intereses de terratenientes y burgueses liberales contra los de las amplias masas explotadas y oprimidas del país, y que tampoco planteó con la energía necesaria la acción común contra el gobierno reaccionario.

La dirección del Partido debe decirlo con toda claridad, sin acusar por eso a los redactores ni a nadie, ni convertir la cuestión en motivo de nuevos choques de grupos en el interior del Partido, por cuante el error incurrido ha sido de toda la dirección en su conjunto. Subrayar este punto corriendo al mismo tiempo en forma visible para las masas el error cometido, ~~facilitando~~ será la forma de facilitar el reforzamiento de la acción común bajo nuestra dirección.

Ejecutando estas tareas con firmeza y audacia todos mostraremos al Partido y a la masa que han aprendido mucho mejor a salvar vuestras debilidades e insuficiencias, y que saben aprovechar la propia experiencia y los propios errores con fines revolucionarios y no al viejo estilo, deslizándose por el camino de las fricciones y de las luchas intestinas entre círculos restringidos lo que hasta los últimos tiempos debilitaba tanto vuestra actividad y acción revolucionaria.

Tenemos la impresión de que ustedes no saben como transformar las huelgas y movimientos parciales en un gran movimiento de masa contra la reacción y el hambre, tal como lo desean en realidad las grandes masas del país.

Para lograrlo ustedes deben: a) popularizar el programa del P.R.D. en las fábricas, etc.; b) conciliar lo mejor en las reuniones y asambleas obreras, haciéndole votar en las fábricas, etc.; c) conceder